
◇ 2011年７月19日 第1006回例会(第1005号) ◇

ロータリー、人類のために活動します（Rotary, Humanity in Motion）

関西大学ＲＡＣ例会出席担当

７月25日(月)
Ａグループ 西上、橋本、和田、大井

原各会員
会場：中央体育館 図書資料室
時間：19：00～20：00

■ 出 席 報 告 ■ 成 松 委員長

【７月12日】
在籍会員 39名（内出席規定適用免除者 9名）
出席会員 31名（内出席規定適用免除者 5名）

ホームクラブ出席率 81.89％

６月21日のＭＵを含む出席率 91.89％

本日の例会

今週の歌 「 Ｒ-Ｏ-Ｔ-Ａ-Ｒ-Ｙ 」

卓 話 「 帰国報告 」

国際親善奨学生 依 田 悠 介 様

「 新年度挨拶 」

橋 本 豊 幹 事

次回例会のお知らせ(７月26日)

「 クラブ協議会 」

ニコニコキャンプ実施に向けて

本日の会長の時間

「福島第１原発」 庄 瀬 会 長
今回の原発は運転に人手がかかる古い原発でした

が、「現場のトラブル」ぐらいで済ませられたもの
を「最悪の大事故」にしてしまったのは東電と政府
の粗末な対応でした。パニックに陥った現場の先を
読むべき組織力が機能していなかったこと、他人の
顔色を窺うばかりで誰が旗を振っているのかも見え
なかったのです。強力なリーダーシップと洞察力が
なければ重大事故の収拾はできない、歯がゆい話で
す。今、原発で今起きていることは、リスクマネジ
メントの基本を忘れた、明らかな人災です。まして、
この地域は1960年に発生したチリ地震の大津波の被
害地でもあったのです。技術者として「想定外」は
許されません。想定外を想定した時点で、それはす
でに想定内であり、いつまでいっても想定外は想定
出来ないのです。建築専門家の間で「街ぐるみで地
震に備える動き」というレポートがあったそうです。

もし病院自体の耐震性や津波対策が万全でも、周り
が液状化と津波で甚大な被害を受ければ、医薬品な
どの補給路を絶たれて用を足さない、避難先でおに
ぎり一つを４人で分け合った実情など、このレポー
トが生かせなかったのは無念の思いです。福島原発
の設計にかかわった技術者は、マグニチュード９の
地震を想定することを上司が却下したと言います。
津波に対する想定の甘さがあったのです。

前回〔７月12日〕例会記録

幹事報告 橋 本 幹 事
◎地区ロータリー財団セミナーの案内

日時：８月27日(土) 13：30～16：30
場所：大阪ＹＭＣＡ会館 ２Ｆホール
出席義務者：庄瀬会長、橋本幹事、渡辺ロータ

リー財団委員長



◎ポリオに関するテレビ放映のお知らせ
テレビ大阪 ７月18日(月・祝)

午前10：30～11：00
番組タイトル「感染症ポリオ 残り１％の闘い」

◎７月10日(日)、豊津公園において、吹田西ＲＣと
の協同事業「クリーン・エサカ」が実施されまし
た。田中(弘)会員と橋本が参加しました。

ニコニコ箱

原 　 会 員 西上さん昨日は本当に申し訳ござ
いませんでした。

大 森 会 員 庄瀬会長、橋本幹事よろしくお願
いします。

田中(茂)会員 連続欠席のおわび。
本日分 18,000円
累 計 182,000円

７月お誕生日

17日 栢 本 淑 子 会 員
18日 大 森 洋 子 会 員
22日 東 秀 夫 会 員

７月ご夫人お誕生日

21日 橋 本 嘉代子 様
24日 金 馬 妙 様

７月結婚記念日

20日 榎 谷 信 彰 会 員
22日 新 井 性 哲 会 員

親睦活動委員会 新 井 委員長
８月６日(土)、京都貴船にて納涼会を開催致しま

す。ご家族の方もご一緒に、皆様の参加をお待ち申
し上げております。

*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-

歴史に残る１ページ：「ロータリー年度」の由来

記事：Susan Hanf、Jason Lamb
国際ロータリー・ニュース：2011年７月13日

ロータリー年度は、なぜ７月１日に始まるのかと、

疑問に感じたことはありませんか。これは、毎年開

催される国際大会に、その由縁があります。

ロータリーの最初の会計年度は、第１回大会が終
了した翌日、1910年８月18日に始まりました。翌年
度も同様に、国際大会の日程に合わせ、８月21日開
始となっています。
さらに翌年の1912年８月、理事会が当時の国際

ロータリー・クラブ連合会の会計監査を依頼した際、
クラブ幹事と会計が十分な時間をもって、大会に向
けた財務報告を準備し、クラブ代議員の数を決定で
きるよう、会計年度の最終日は６月30日にするのが
よいとの提案を会計士から受けました。
執行委員会はこれに同意し、1913年４月の会合で、

６月30日を会計年度最終日と定めました。この決定
に伴い、クラブ会員数の報告と支払いに関する期日
のほか、「ザ・ロータリアン」誌の巻番号システム
（1914年７月の第５巻より開始）もまた変更されま
した。
ロータリーはその後、1917年まで、７月または８

月に年次大会を開催していましたが、1916年大会
（米国、シンシナティ）での代議員が、夏場の暑さ
を考慮し、大会を６月に開催する決議案を採択しま
した。これにより、次の大会となるアトランタ大会
は６月17～21日に開催されました。
「ロータリー年度」という表現は、ロータリーの

運営年度を示す用語として、1913年から使用されて
いるようです。同年７月の「ザ・ロータリアン」誌
には、「終わりに近づきつつある本ロータリー年度
は、クラブが容易に集結できるよう、充実したクラ
ブ合同会合が行われた一年でした」と記されていま
す。

８月度卓話予定

卓話担当者 卓話内容

第１週
８／２ 休 会

第２週
８／９
1,008回

水 谷 善 博
直前会長

延 秀 恵
直前幹事

「一年を振り返って」

第３週
８／16 休 会

第４週
８／23
1,009回

菅 沼 清 高 様
(西村会員紹介)

「巨額現金奪取と
犯罪の美学について｣

第５週
８／30
1,010回

広報委員会
田 中 弘 委員長「会員増強について」


